

EL SOCIALISTA

ORGANO OFICIAL DEL COMITE CENTRAL
DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

CHILE AGOSTO 1982 N° 20

EDITORIAL : PINOCHET SE AISLA

El gobierno de Pinochet y el capital financiero entró cabalmente en su etapa de desgaste. El gabinete actual asumió la emergencia económica tomando una serie de medidas que han hecho perder la confianza en el régimen. Ninguna de ellas atenta contra los grandes empresarios y financistas. Al contrario, Pinochet ayuda a los grupos económicos a superar sus dificultades. Algunas de las medidas obligan a los grandes empresarios a reorganizar sus actividades y a asumir la profunda crisis económica. En síntesis, se acabaron las ganancias fabulosas para los empresarios, y el costo de la farra lo paga la mayoría de los chilenos.

La flotación libre del dólar favorece únicamente a los especuladores y grandes empresarios. Mientras persista la Dictadura, para la Mayoría Nacional esta medida significa: alzas de los precios sin que se pueda conseguir un aumento de los salarios correspondientes; quiebras y serios aprietos para los empresarios medianos y pequeños endeudados en dólares; lenta recuperación del empleo para una minoría de los desocupados y mantención de las condiciones de superexplotación de los trabajadores.

La mayoría de los chilenos no puede esperar nada

- 2 -

EDIT....

bueno de la Dictadura y el autoritarismo político, es éste el que impide adoptar una solución integral a la crisis económica. La minoría gobernante continuará exponiendo a nuestro país a la voracidad del capital internacional, continuará financiando su enorme aparato burocrático militar y represivo con nuevos impuestos a costa de la mayoría de la población. Las técnicas económicas dependen de los objetivos políticos y sociales de quienes las aplican. Frente a éste gobierno no cabe otra postura que la oposición cerrada y firme a cada artilugio económico del Régimen.

La unidad nacional es contra Pinochet, no con Pinochet como plantean los empresarios.

El desgaste político del Gobierno y la crisis económica hay que transformarlo en una profunda crisis política. Frente a éste gobierno de especuladores y asesinos no hay colaboración que valga. Al país lo salvan los trabajadores, la juventud, y las fuerzas democráticas y revolucionarias.

En estos momentos los socialistas vemos como indispensable: que la izquierda y la oposición sea ofensiva en todos los planos, para rebasar el control de la Dictadura; la propaganda y agitación debe ser agresiva y debe estar centrada en desgastar al Régimen; la unidad es imperiosa, todo compromiso que defienda los intereses de los trabajadores, de la juventud, de los pequeños y medianos empresarios es importante. Pero es aún más importante todo compromiso de lucha contra el Régimen, por pequeño que sea adquiere suma importancia.

Como socialistas nos duele no haber llegado aún a un acuerdo con los socialistas que no participaron en el XXIV C.G.O. La historia marcará fuertemente a quienes por mezquinos propósitos vean la rearticulación del Partido como una tarea impracticable.

El CC del Partido elegido en el XXIV Congreso, va desarrollando cada vez con menos dificultades la rearticulación nacional de los socialistas. Los Departamentos del CC, practicando la línea del Congreso van encontrando

EDIT...

como respuesta a su quehacer una revinculación creciente de los socialistas que por diversas razones no estaban conectados al Partido. Es así como la línea política se abre paso por arriba de los infundios del Mercurio, la Segunda y otros medios de la burguesía que sistemáticamente está publicando falsedades, tergiversando la realidad sobre los socialistas, con el claro propósito de confundir a los trabajadores y al pueblo. Es indignante que para esa campaña se presten algunos personajes proporcionando información a los periodistas de los diarios de Edwards. Que el Mercurio miente, no es novedad. Creer que la selección de fútbol podía clasificarse, que Mis Chile iba a ser Miss Universo, son dulces ingenuidades a que lleva la propaganda del Régimen, pero de ahí a tragarse los embustes de los periodistas de derecha sobre los socialistas y el movimiento popular es lo mismo que creer que el sol se puede tapar con un dedo.

La campaña de la derecha contra el socialismo debemos desmentirla caminando con generosidad e inteligencia en la rearticulación de los socialistas. Nosotros de manera majadera hemos manifestado nuestra voluntad unitaria, sobre todo ahora, que el Partido va mostrando su eficacia y capacidad de lucha reconquistando su espacio político.

ALZATE CHILE

Comité de redacción

18 Agosto 1982

ANÁLISIS: AVANCEMOS

Hacia 4 años que el Régimen parecía inmovible y coherente. Ahora reina la confusión en la burguesía y el gobierno para enfrentar la crisis económica. En esta situación el país se ha llenado de rumores, entre ellos los que señalan la existencia de discrepancia entre los generales, entre las ramas de las FFAA, entre los Chicago, entre los blandos, entre los duros, etc. Todos los rumores son casi ciertos, por eso es que hablamos de desgaste y no negamos como lo hicimos en años anteriores las posibilidades de cambio de política y de hombres. Esto es propio de una etapa de desgaste que con el correr de los meses se irá profundizando, más rápido de lo que Pinochet cree y más lento de lo que la oposición quisiera.

Asistiremos a un continuo resquebrajamiento del empresariado y del juntismo. El Régimen intentará conseguir nuevos apoyos empresariales desplazando a algunos de los que tradicionalmente han constituido sus pilares. Aumentarán las presiones gremiales y de las FFAA. La desconfianza frente al gobierno será lo esencial en los chilenos.

Esta situación no se transformará todavía en una crisis política profunda porque en la burguesía prevalecen las posiciones autoritarias, y sigue dispuesta a resolver la crisis económica con Pinochet o con otros generales. Aunque hay sectores que buscan abiertamente el cambio político, el marco del cambio que propicia la burguesía es autoritario y excluyente.

Lo anterior obedece a que después de 9 años de reordenamiento capitalista bajo el control y la dirección de la burguesía monopólica, el capitalismo chileno vuelve a mostrar en toda su magnitud la profunda crisis estructural en que se encuentra. Es evidente que se han profundizado las diferencias sociales, y que la satisfacción consumista y vanal de un sector minoritario de la población, se evapora rápidamente cuando la primavera del fracaso del Régimen hace florecer el descontento de una mayoría insatisfecha en todos los planos. Lo que más nos preocupa a la mayoría de los chilenos es que el capita-

Análisis...

lismo desafortunado impuesto por la Dictadura, ha dejado al país absolutamente indefenso, sin instrumentos ni recursos para enfrentar la situación económica existente. Chile se encuentra desmantelado, sin industrias, sin producción agraria y abierto a la especulación internacional. Y lo que es infinitamente más grave, sin que los trabajadores intelectuales y manuales, los empresarios medianos y pequeños, y la enorme juventud pueda con su esfuerzo, capacidad de trabajo y creación, iniciar a reactivación del país.

La crisis estructural del capitalismo chileno se ha vuelto a poner en evidencia.

Dictaduras cercadas.

En el marco latinoamericano y especialmente en el de América del Sur, la crisis también se hace evidente provocando la inestabilidad, desgaste y en algunos casos descomposición de los Regímenes Dictatoriales. La situación Argentina vuelve a mostrar la vitalidad del movimiento obrero y popular de ese país, en su seno reaparecen con vigor las fuerzas revolucionarias y democráticas que supuestamente los militares habían exterminado o derrotado. En Bolivia los militares junto a la burguesía tratan una vez más de impedir que el movimiento históricamente indestructible, el movimiento obrero y revolucionario resuelva definitivamente la crisis boliviana. En Brasil la apertura de los militares además de haberse estancado y mantenerse en un marco de exclusión y autoritarismo, que hace recaer los problemas económicos sobre los trabajadores y los millones de desamparados, no muestra signo alguno de progreso y tiene empantanado a las fuerzas democráticas que se comprometieron con la apertura de Figueiredo.

Estas situaciones se van repitiendo periódicamente en Latinoamérica. Donde los retrocesos del movimiento obrero y revolucionario los impone la burguesía y el imperialismo a sangre y fuego mostrando que las soluciones capitalistas en nuestros países, sólo impiden transito-

Análisis...

riamente que las demandas democráticas, revolucionarias y nacionales del pueblo latinoamericano se vuelvan a concertar nuevamente.

La alternativa de la metralleta.

En el marco de desgaste político de Pinochet, de profundización de la crisis económica, y de la efervescencia popular en los países vecinos, hay que estar alertas frente a las alternativas que la dictadura y la burguesía se plantea.

Para Pinochet existe la "alternativa de la metralleta". Esta consiste en satisfacer parcialmente algunas demandas de los empresarios y sobre la base de una política de corte populista tratar de frenar el descontento social en las regiones más problemáticas. Junto a lo anterior, amenazando que detrás de él viene el caos, tratará de recuperar su autoridad aumentando la represión y levantando la amenaza de una guerra con Argentina. Esto hace 5 meses era más viable, hoy día sólo lleva a que el desgaste político aumente y que el Régimen termine por descomponerse.

En vista de lo anterior, hay sectores de la burguesía y las FFAA que tratan de estructurar una "alternativa a la brasileña" cambiando a Pinochet por otro general acelerando el proceso de transición y dando un vuelvo fundamental en la política económica. Tanto la alternativa "de la metralleta como la alternativa a la brasileña" tiene múltiples variantes y aplicaciones.

Lo básico es que se está gestando una coincidencia en que el cambio político es lo principal para resolver los problemas económicos. En ese marco se ha pronunciado la DC y algunos sectores empresariales.

Generalizar la protesta popular.

Se está abriendo un período en el que el movimiento po-

Análisis....

pular debe poner el centro de la cuestión en el derrocamiento de la Dictadura, y el cuestionamiento de cualquier alternativa autoritaria.

Con ese norte, el movimiento popular aplicando todas las formas de lucha, debe ir fortaleciendo un movimiento de masas cada vez más insurgente que culmine echando a patadas a Pinochet y sus generales. Las manifestaciones del 19 de Agosto en el Centro de Santiago son una prueba de que sectores del pueblo están dispuestos a hacer pública y manifiesta su protesta. Así mismo es alentadora la firmeza con que dirigentes sindicales de base y de federaciones, especialmente los trabajadores del cobre y la ENAP cuestionan la política económica del Régimen. En este clima el consultivo de la Coordinadora Nacional Sindical es muy importante. Como la Dictadura no escucha a los trabajadores, los trabajadores deben dar a conocer sus pensamientos al país, para que éste se encamine a la acción.

Lo decíamos hace años, no hay pueblo cobarde, hay direcciones equivocadas. En la línea de generalizar la protesta del pueblo debemos poner en tensión la capacidad de propaganda del Partido y junto a las fuerzas que no están sentadas esperando que pase ante sus narices el cadáver de su enemigo, iremos, con avances y retrocesos, con victorias y derrotas parciales, encaminando el proceso insurreccional hasta el triunfo popular.

Paralelamente debemos plantear a la mayoría de los chilenos una tarea concreta de cuestionamiento al Régimen y de organización popular y así avanzaremos decididamente al triunfo popular.

Gabriel Gárate

20 Agosto 1982.

¡ AVANCEMOS UNIDOS!

EL CC DEL PS DE CHILE LLAMA A MASIFICAR LA PROTESTA NACIONAL:

- CADA CHILENO DEBE PROTESTAR
- CADA TRABAJADOR, ESTUDIANTE Y EMPRESARIO DEBE FORTALECER LA PROTESTA EN SU ORGANIZACION DE BASE.
- CADA ORGANIZACION DE BASE DEBE FORTALECER LA PROTESTA COMUNAL EN SU ZONA O TERRITORIO.
- CADA LUCHA COMUNAL AMPLIA LA PROTESTA NACIONAL.
- CADA MIEMBRO DE LA OPOSICION DEBE AUMENTAR LA PROTESTA CONTRA EL REGIMEN.
- CADA SOCIALISTA DEBE ORIENTAR Y CONducIR LA PROTESTA NACIONAL HACIA EL DERROCAMIENTO DE LA DICTADURA.

